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Verbale seduta Commissione n. 5 + 1 del 25 marzo 2021

Approvato in C.5 il 17/05/2021
(con  astensione  dei  consiglieri  Fabio  Sbaraglia  e  Nicola  Pompignoli  perché  assenti,  in  quanto  non
componenti,  nella seduta in approvazione)

Approvato in C.1 il 07/06/2021

Il giorno giovedì 25 marzo 2021 alle ore 15.00 si è svolta la Commissione consiliare n. 5 “Bilancio,
partecipate,  personale,  patrimonio”  congiunta alla  Commissione consiliare  n.  1 “Affari  istituzionali,
Partecipazione e Sicurezza”, in videoconferenza, nel rispetto del disciplinare approvato con atto del
Presidente del Consiglio comunale PG 65207/2020 del 08/04/2020, per discutere il seguente ordine
del giorno:

 Approvazione verbali sedute precedenti

 Esame  delibera  PD  77/2021  “APPROVAZIONE  DEL REGOLAMENTO  PER  LA DISCIPLINA DEL
CANONE  PATRIMONIALE  DI  OCCUPAZIONE  DEL  SUOLO  PUBBLICO  E  DI  ESPOSIZIONE
PUBBLICITARIA E DEL CANONE DEL MERCATO LEGGE N. 160/2019.”

Cognome e nome Delegato:
Cognome e

nome

Gruppo consiliare presente ora entrata ora
uscita

definiva

Alberghini Massimiliano  Alberghini SI 15.00 16.19

Ancarani Alberto  Forza Italia SI 15.00 16.19

Ancisi Alvaro  Lista per Ravenna SI 15.00 16.19

Casadio Michele  Italia Viva SI 15.00 16.19

Distaso Michele  Sinistra per Ravenna SI 15.00 16.19

Francesconi Chiara  PRI SI 15.00 16.18

Gardin Samantha  Lega Nord Dimessa / /

Mantovani Mariella  Articolo 1 SI 15.00 16.19

Manzoli Massimo  Ravenna in Comune SI 15.17 16.19

Margotti Lorenzo  PD SI 15.00 16.19

Panizza Emanuele  Gruppo Misto SI 15.00 16.19

Perini Daniele  Ama Ravenna SI 15.00 16.19

Quattrini Silvia  PD SI 15.00 16.19

Tardi Samantha  CambieRà SI 15.00 16.19

Valbonesi Cinzia PD SI 15.00 16.19

Verlicchi Veronica  La Pigna SI 15.00 16.19

I lavori hanno inizio alle ore 15.12.



In apertura Samantha Tardi  e Michele Casadio, rispettivamente presidenti della C1 e C5,
introducono l’odg in esame “APPROVAZIONE DEL REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DEL
CANONE  PATRIMONIALE  DI  OCCUPAZIONE  DEL  SUOLO  PUBBLICO  E  DI  ESPOSIZIONE
PUBBLICITARIA E DEL CANONE DEL MERCATO LEGGE N. 160/2019”.

Casadio, poi, saluta e ringrazia Samantha Gardin, presidente dimissionaria C5, ricordandone il fattivo
contributo prodotto in questi anni, per passare, quindi, all’approvazione dei verbali delle commissioni
5 del 13/02/2020 e C5 + C7 del 28/02/2018.

Con la  legge finanziaria  dello  Stato  ’20,  ricorda l’assessore  Massimo Cameliani,  gli  oltre  8.000
Comuni italiani sono stati chiamati a modificare la disciplina della “vecchia” Tosap e a prevedere un
regolamento  comunale  che  introduca  il  canone  unico  (occupazione  suolo  pubblico,  esposizione
pubblicitaria e canone del mercato).
In realtà si confidava in una proroga da parte del Legislatore per tale adempimento comunale, in
ragione della persistente pandemia, proroga che, però, non è giunta, costringendo i Comuni a far
fronte a quest’obbligo legislativo entro il 30 marzo p.v.
Peraltro,  opportuno  sottolinearlo,  la  Giunta  comunale  di  Ravenna  ha  dato  un chiaro  mandato  ai
tecnici:  non modificare le vecchie tariffe della Tosap, una tassa che interessa, come ben noto, le
attività produttive (mercato ambulanti, artigiani con chioschi su suolo pubblico, edicole, etc.).
Le tariffe di riferimento, aggiunge l’Assessore, risultano assai basse, propri in funzione delle scelte
operate dalla Giunta che si sono succedute negli ultimi vent’anni nel nostro Comune e pure nel corso
del  Tavolo  dell’imprenditoria  (due  riunioni,  in  gennaio  e  la  scorsa  settimana)  e  da  parte  delle
associazioni di categoria è emerso apprezzamento per le decisioni portate avanti dalla Giunta.

Anche  Paolo  Fenati,  dirigente  Ravenna  Entrate,  riconosce  come  si  sperasse  in  una  proroga,
comunque si  è sviluppato  un buon lavoro per  costituire un’entrata nuova,  un canone che “metta
insieme” i tre Regolamenti  precedenti  delle  affissioni,  della  pubblicità e del suolo pubblico,  quindi
partendo da tre presupposti diversi ma, quale elemento comune, quello di venire calcolati in base ai
metri quadri. 
Le tariffe, ribadisce il Dirigente, restano uguali a quelle dello scorso anno, ma si parte da una tariffa
unica, che comprende tutta una serie di riduzioni previste dalla Legge 160, oltre ad altre agevolazioni
comunali.

Interessato al Codice di autodisciplina pubblicitaria si dice Massimo Manzoli; “non trovo tale codice”
(e  Fenati: “…glielo facciamo avere senz’altro”), con il  Consigliere a sottolineare, inoltre, di rilevare
l’inserimento  dell’esposizione  pubblicitaria  che vieta  il  gioco d’azzardo:  allora,  ad esempio  per  la
“tombolissima” in occasione della serata finale della “Festa dell’Unità”, come ci si comporta?

Alvaro Ancisi chiede, e si chiede, quali categorie siano state in effetti consultate, data l’importanza e
la delicatezza della questione, che coinvolge il mondo dell’artigianato, del commercio e dell’industria.
Quali, poi, le conseguenze sul bilancio, forse minori entrate per il 2021?

Fornendo  risposta  alle  sollecitazioni  di  Manzoli,  Fenati,  precisa  che,  in  merito  al  Codice  di
autodisciplina, esso verrà pubblicato quanto prima sul sito, mentre, rivolto ad Ancisi, in tema di bilanci
la “nuova” normativa dice espressamente che deve essere assicurato lo stesso gettito degli  anni
precedenti, soltanto per le antenne di telefonia dei vari gestori sul territorio comunale vi può essere
una lieve differenza in aumento.
Per  le  vincite  in  denaro,  aspetto  sollevato  da Manzoli,  vale  l’art.  38  comma ter  e  auspicando  il
Consigliere  una precisazione in tal senso agli  artt.  5 e 26, sempre in rapporto all’art.  38 co ter.,
Fenati ricorda che i principi del Codice di autodisciplina sono tutti richiamati e non vi è alcun ostacolo
ad inserire la “specifica”. Tutti i consiglieri concordano.



Espressione di parere PD 77/2021:

Gruppi Consiliari presenti Parere
 Gruppo Partito Democratico FAVOREVOLE

 Gruppo Art.1 FAVOREVOLE

 Gruppo Forza Italia IN CONSIGLIO

 Gruppo CambieRA IN CONSIGLIO

 Gruppo Lista per Ravenna IN CONSIGLIO

 Gruppo Lega Nord IN CONSIGLIO

 Gruppo AMA Ravenna FAVOREVOLE

 Gruppo Sinistra per Ravenna FAVOREVOLE

 Gruppo Ravenna in Comune FAVOREVOLE

 Gruppo Partito Repubblicano Italiano FAVOREVOLE

 Gruppo La Pigna IN CONSIGLIO

 Gruppo Misto IN CONSIGLIO

 Gruppo Italia Viva FAVOREVOLE

 Gruppo Alberghini IN CONSIGLIO

I lavori hanno termine alle ore 16.19.

Il Presidente della commissione 5
Michele Casadio

La Presidente della commissione 1
Samantha Tardi

Il segretario commissione 5
Federica Tomiati

(verbalizzazione a cura di Paolo Ghiselli)




